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Preside: 

EMILIO RAFAEL IZQUIERDO MIÑO 

 

Assistem:  Guillermo Daniel Raimondi e Gustavo Constantino García (Argentina); Regis Percy 
Arslanian e Otávio Brandelli (Brasil); Juan Eduardo Burgos Santander e Constanza 
Alegría Pacull (Chile); María Clara Isaza Merchán e Luz Marina Rivera (Colômbia); 
Mirna Martínez Ajuria (Cuba); Emilio Rafael Izquierdo Miño, Gustavo Anda Sevilla e 
Adolfo Blum Montero (Equador); Cassio Vitale Manuel Luiselli Fernández, Dora 
Rodríguez Romero e Jorge Fernando Anaya González (México); Alejandro Hamed 
Franco, Raúl Cano Ricciardi e Octavio Ferreira Gini (Paraguai); José Emilio Romero 
Cevallos, Jorge Tello, Ricardo B. Romero Magni, Oscar Roca Ferrand, Jéssica 
Pásara Caycho e Bruno Podesta Airaldi  (Peru); Linda Rabbaglietti e Ivannah Garelli 
Ruggia (Uruguai); Luis Alejandro Sauce Navarro e Cecilio Crespo (Venezuela), Gladis 
Genua (CAF). 

Secretário-Geral: Carlos Alvarez 

Subsecretários: César Llona e Pablo Rabczuk. 
 

__________ 

 

PRESIDENTE.  Bom dia a todas as Representações. Vamos iniciar a Sessão 
Extraordinária do Comitê de Representantes 1131ª para despedir-nos do senhor 
Embaixador José Emilio Romero Cevallos, Representante Permanente do Peru.  

Senhoras e senhores, fomos convocados para esta Sessão Extraordinária do Comitê 
de Representantes para despedir-nos do senhor Embaixador José Emilio Romero, 
Representante Permanente do Peru junto à ALADI.  

Se me permitem, vou dirigir algumas poucas palavras para prestar uma homenagem 
fraternal, solidária e afetuosa a um colega de profissão e de muitas batalhas no campo 
multilateral, particularmente na construção da UNASUL.  

Esta é, portanto, uma homenagem a um amigo a quem respeito, a um diplomata que 
levou o nome de seu país a vários continentes, durante sua longa trajetória.  

Em suma, sua vida foi dedicada à diplomacia desde seus primeiros anos. Devo 
mencionar que seu pai, também diplomata de excelência, é recordado com afeto e 
admiração em vários de nossos países. Ao prestar esta homenagem a um amigo querido, 
quero, fundamentalmente, prestar homenagem a sua carreira diplomática, levada, como me 
consta pessoalmente, com profissionalismo exemplar e enriquecido por sua alta qualidade 
humana. 

Sabíamos que sempre quando Pepe Romero estava representando seu país, teríamos 
harmonia, bom juízo, debate profundo e, sobretudo, construção de consensos. Profissionais 
com essas qualidades fazem falta sempre, quando temos tais profissionais conosco 
devemos tornar públicos nosso reconhecimento e nosso agradecimento. 
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Por isso quero manifestar, querido Pepe, também é meu xará, minhas felicitações por 
sua brilhante carreira diplomática, edificada com enorme amor a sua pátria. Parabéns 
também por sua edificante passagem, embora breve, pela ALADI, onde deixou sua marca 
de seriedade. 

Recordaremo-lo com o afeto acumulado, pela sorte que tivemos em conhecê-lo, em 
compartilhar este ofício de representar nossos países com a maior responsabilidade, 
dignidade e conhecimento, virtudes que demonstrou ter em abundância. Obrigado. 

A seguir, passo a palavra ao Secretário-Geral.  

SECRETÁRIO-GERAL. Prezado Embaixador, toda despedida gera um pouco de 
tristeza, e, neste caso, talvez dupla, porque também se despede da carreira diplomática, é 
uma dupla perda.  Dupla perda, digo, porque, embora não tenhamos tido o prazer de 
compartilhar muito tempo, a esta altura da vida nos damos conta imediatamente de quando 
podemos ter afinidades profundas com outras pessoas, e, no pouco tempo que 
compartimos na ALADI, não digo que construímos uma amizade, mas construímos uma 
relação que certamente nos levaria a uma amizade mais profunda, que espero que seja 
construída a partir de sua residência em Montevidéu.  

E digo que é uma perda não para o mundo diplomático, é uma perda para a região, 
porque, por mais que seja necessário renovar com sangue novo a diplomacia, as 
instituições, é necessário cuidar muito a sabedoria e a experiência, e me parece que, nisso, 
às vezes somos um pouco injustos. 

Penso, Embaixador, que o senhor é um homem muito valioso, não somente por seu 
currículo, pelo que passou na vida diplomática, pelo conhecimento sobre a América Latina. 
São merecidas as ordens ao mérito concedidas, para mim, talvez, são o mais importante no 
sentido de reconhecimento dos países que estão aqui. A Ordem do Barão de Rio Branco, 
uma ordem muito importante do Brasil, além disso também foi concedida a Ordem do 
Libertador San Martín, um reconhecimento realmente muito respeitável; não são muitos os 
diplomatas que têm.  

Então, volto a repetir, embora não tenhamos podido construir uma amizade porque 
compartilhamos pouco tempo na Associação, havia começado a saber apreciar o senhor, 
espero que esta relação continue, e, caso o senhor continue morando em Montevidéu, 
espero que possa seguir contribuindo de alguma maneira indiretamente com sua 
experiência, sua capacidade e sua  hombridade em favor do avanço desta Instituição. 

Quero dar um abraço grande, fraternal, e voltar a dizer que sentimos muito sua 
despedida.  Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Obrigado, Secretário-Geral. Ofereço a palavra ao senhor 
Representante Permanente do Peru. 

Representação do PERU (José Emilio Romero Cevallos). Querido Emilio, querido 
Chacho, queridos colegas, queridos Subsecretários, funcionários da Secretaria-Geral, 
classe trabalhadora constituída pelos Representantes Alternos junto à ALADI, amigos do 
CORE.  

Tenho um discurso aqui, mas depois das palavras de Emilio e de Chacho não posso 
ler, não posso ler de nenhuma maneira, por razões óbvias e porque também estaria 
repetindo o que minha Representação vem expressando ao longo do ano: nossa vocação 
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permanente de integração na região, de introduzir inovações, de impulsionar todos os 
grupos de trabalho e comissões e fóruns de negociação e de, obviamente, estar sempre no 
início de um novo começo, sobretudo o que hoje vislumbramos com a nova atividade do 
CORE, que representa a vontade política dos estados membros da ALADI, e com a 
presença de nosso novo Secretário-Geral, nosso querido Chacho, que foi eleito há muito 
pouco tempo com a unanimidade de todo este Comitê. Unanimidade à qual o Peru se uniu 
com muito entusiasmo.  

O que mais posso dizer...  Agradeço as palavras de Emilio e de nosso Secretário-
Geral. Retribuo as palavras de Emilio, uma por uma, e digo a Chacho que não pudemos 
iniciar uma amizade, mas teremos a oportunidade de fazê-lo.  

Foi uma fugaz passagem pela Associação, tinha velhos amigos aqui e fiz outros novos, 
titulares e alternos, alternos e titulares, a estas alturas não sei quem vai primeiro, mas sei 
que foi uma gestão breve mas muito intensa, e, sobretudo, com muito suspense, pela 
designação e resolução dos Subsecretários, um suspense que praticamente equivale a um 
eletrocardiograma para todos os membros deste Comitê. 

Agradeço muito a imaginação, a capacidade de iniciativa e liderança de nosso 
Secretário-Geral. Minha Representação se compromete a apoiá-lo em tudo e, sobretudo, 
em sua própria e muito repetida intenção de que os distintos foros da ALADI estejam 
integrados por altos funcionários que tenham uma alta capacidade de decisão política, para 
poder avançar em nossa agenda comercial e social de maneira tal que a ALADI, renovada, 
ocupe um lugar privilegiado dentro do processo de integração regional e hemisférico e se 
constitua no espaço comercial dos foros políticos e geopolíticos, começando pela  UNASUL 
e, sobretudo, pela CELAC recentemente criada. 

Estou, também, muito satisfeito com que o Peru tenha podido cumprir, durante este 
ano, com o pagamento de suas cotas, ficando em dia com suas cotas até o ano 2011 e 
parte dos custos financeiros. Hoje o Ministro Tello anunciou uma nova contribuição, e 
continuaremos fazendo isso até ficarmos absolutamente em dia, como mais uma mostra de 
nosso apoio ao processo de integração latino-americana.  

Reitero meu agradecimento; agradeço muito pela hospitalidade uruguaia, pela amizade 
de todos. O nosso Secretário-Geral revelou um segredo - na realidade já não era um 
segredo: eu iria ficar no Uruguai por um tempo, pelo menos o verão passarei aqui. 

Mando um forte e afetuoso abraço para todos e cada um dos senhores. Muito 
obrigado.  

 - Aplausos 

PRESIDENTE. Convido o Embaixador Romero a receber a bandeja como lembrança 
de sua permanência entre nós na ALADI. 

Convido os senhores Representantes para o registro fotográfico. 

PRESIDENTE. Encerra-se a sessão. Muito obrigado, e obrigado à Secretaria por todo 
o apoio. 

 

__________ 


